

SE PRESENTAN A REELECCIÓN EN MUNICIPALES DE OCTUBRE

# 9 alcaldes de la región deberán dejar sus cargos esta semana

**REBECA LUENGO P** REGIÓN DE COQUIMBO

El 26 y 27 de octubre se realizarán las elecciones municipales y de gobernadores y consejeros regionales en todo Chile. Sufragios que en el caso de los municipios exige también, por normativa, la subrogancia de los alcaldes que van a la reelección. En la Región de Coquimbo ocurrirá en las comunas de Salamanca, Illapel, Río Hurtado, Paihuano, Ovalle, Monte Patria, Los Vilos, Andacollo y Coquimbo.

Según lo que señala la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades en el artículo 105, los alcaldes que van a la reelección o a elección como concejal en su propia comuna, deben proceder a la subrogancia "desde los treinta días anteriores a la fecha de la elección y hasta el día siguiente de ella". De esta manera, desde el 27 de septiembre ya no estarán al frente de la comuna.

En este periodo deben ser subrogados por el funcionario municipal que le sigue en jerarquía. Sin embargo el alcalde podrá proponer a un funcionario que no cumpla el orden estructural, previa consulta al Concejo Municipal.

Eso sí, la normativa indica que, a pesar de la subrogancia, los jefes comunales conservan su remuneración y la atribución de participar en las sesiones de concejo, con derecho a voz y voto, pero sin derecho a la presidencia.

"La presidencia del concejo sólo podrá ejercerla un concejal que no estuviere repostulando a dicho cargo o postulando al cargo de alcalde. Si todos los concejales estuvieren repostulando, la presidencia se decidirá por sorteo entre ellos", detalla la Ley.

En el caso de los concejales que postulan al mismo cargo o al sillón municipal, solo presentan la limitación de presidir el Concejo Municipal 30 días antes de la elección.

Mientras que en el caso de las elecciones a gobernador y consejero regional, no existen limitaciones respecto a subrogancias y participación en sesiones y otros.

## CONFÍAN EN SUS EQUIPOS

Este lunes será el último día de trabajo antes de las elecciones del alcalde de Paihuano, Hernán Ahumada, quien aprovechó de tomar un par de días de vacaciones antes de comenzar la campaña. Tal como los otros municipios, la subrogancia en la comuna elquina será del administrador municipal para



EL DÍA REFERENCIAL  
 El 26 y 27 de octubre son las elecciones municipales, gobernadores y consejeros regionales.

**Por normativa, los actuales jefes comunales que buscan continuar en el cargo deben dejar subrogancia 30 días antes de la elección. Consultados por El Día, ya dejaron directrices a sus equipos, en quienes depositan toda su confianza para seguir avanzado en el desarrollo comunal y comienzan sus campañas con trabajo en terreno.**

lo que se refiere a la gestión interna. Asegura que el equipo está afiatado, ya que están trabajando junto a él desde hace varios años.

"Las directrices están claras, ya son ocho años de arduo trabajo en donde hemos notado el cariño de la gente en cada una de las actividades, aparte tenemos una cantidad importantísima de proyectos, adjudicados del año 2023 y 2024. Me atrevería a decir que Paihuano, dentro de las comunas pequeñas, es la que presenta mayor inversión en proyectos", comenta el edil.

Si bien no estará en ejercicio, asegura que la mejor campaña para esta, su última reelección, es el trabajo realizado en estos años a cargo de la comuna con proyectos y trabajo con todos los habitantes.

"Lo que queda es reforzar los lazos y estar en la calle un poco más relajado, visitando a amigos, a la gente con esa cercanía que siempre he tenido con nuestros vecinos y vecinas", comenta.

El alcalde de Ovalle Jonathan Acuña comenta a El Día que será su actual administrador municipal, Wilson Núñez el encarado de reemplazarlo durante este mes.

Añade que el trabajo que han realizado desde el municipio "ha sido sumamente intenso y responsable por lo que desde ahí es que se debe seguir trabajando, desde la proactividad, la eficiencia y la rapidez, puesto que hay temas que no pueden esperar, sobre todo los ligados a problemas sociales y de servicios básicos como abastecimiento de agua, servicios de

Limpiafosas, conectividad de caminos rurales, entre tantos otros".

Acuña confía en su equipo y ya instruyó las directrices y prioridades para este periodo y "no me cabe ninguna duda seguirán haciendo las cosas de la mejor manera, poniendo siempre en el centro de nuestra atención en el bienestar de nuestros vecinos de Ovalle".

Respecto a su trabajo en campaña será 24/7, "como ha sido mi sello hasta ahora, de mucho terreno, mostrando a la ciudadanía todo lo que hemos hecho en un año y medio de gestión y todo lo que podemos llegar a hacer en un periodo normal", asegura.

Para ello visitará distintos sectores del territorio y presentará su plan de trabajo y propuestas "moderno, innovador y responsable, con miras al Ovalle del Bicentenario, donde se incluyen algunas que ya hemos ido trabajando a nivel municipal en su etapa inicial, pero otras cuantas más que incluyen gran inversión pública. Queremos que la gente sueñe con una ciudad que no tenga nada que enviarle a La Serena y Coquimbo".

Unas horas antes de que Monte Patria celebre su aniversario 419 el 28 de septiembre, su alcalde Cristian Herrera deberá dejar su cargo y comenzar el periodo de campaña. "Es una fecha donde uno puede hacer un recuento y vivir con alegría lo que es el aniversario, pero contento con lo que se ha realizado hasta el momento".

Tal como en el caso de Ovalle, será la administradora municipal Olga Barraza quien subrogará a Cristian Herrera en la gestión y como alcalde protocolará para las diversas ceremonias será el concejal más votado que no va a la reelección, que en este caso es Bryan Castillo.

Respecto a como se ejecutará la gestión durante estas semanas, Herrera señala que la directriz es clara "que saquemos todo lo que hay que sacar adelante. Tenemos varias iniciativas que tenemos estas semanas ir consolidando, el gimnasio municipal, la licitación del cementerio municipal, el Área INDAP Monte Patria que se va habilitar la próxima semana cuando ya no esté como alcalde y que son iniciativas que impulsamos, pero que no pueden esperar hasta que uno vuelva. Así que la directriz es seguir con el trabajo que hemos ido realizando y poder ir dando respuesta y concluyendo proceso en proyectos que están ad portas de ver la luz", concluye Herrera.